

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUET CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.167

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 20 de Octubre de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL

Tercera época

DESDE LONDRES

Lo que se piensa en Inglaterra de la supuesta «entente» franco-española. —Lo que dice un político influyente. —Inglaterra no firma alianza con Francia. —¿Por qué no buscó España la alianza con Inglaterra? —Desorientación de los políticos españoles. —La equivocación demostrada en tres ocasiones. —Las simpatías inglesas por Alemania. —Por qué España no encuentra dinero en Francia ni en Inglaterra. —Recuerdo de negocios españoles. —El acuerdo de la Cámara Sindical de la Bolsa de París. —La catástrofe del vapor «Volturno».

¿Qué se piensa aquí de la entente franco-española? Los periódicos han dado cuenta de las fiestas celebradas en Madrid y en Cartagena en honor de M. Poincaré, pero sin formular juicio.

Un político influyente ha dicho, respecto a este asunto:

«Nosotros no somos tan impresionables como los franceses y los españoles, y no entregamos nuestro pensamiento, por completo. La Gran Bretaña mantiene buena amistad con Francia y con España, pero no ha suscrito compromiso alguno. ¿Para qué hipotecar el porvenir en estos tiempos de política internacional tan nebulosa? Además, Inglaterra tiene intereses en todas las partes del mundo, y un compromiso escrito podría obligarla a defender lo que quizá, tenga que combatir o al contrario.

Por esta razón, la Gran Bretaña no ha firmado compromiso alguno con España. ¿Tal vez, porque la nación española no se encuentra en las condiciones de la francesa. Lo mismo que la Gran Bretaña ha firmado alianza con Portugal, lo hubiese suscrito con España, pero sus hombres políticos se pasan el tiempo hablando y en la duda.

Si España hubiese mantenido alianza con Inglaterra, es casi seguro que a estas horas conservaría su imperio colonial. Los políticos han preferido hablar de neutralidad y pasarse la vida coqueteando a ratos con Francia y con Alemania.

Recientemente, en las negociaciones franco-españolas, Inglaterra ha mediado en favor de España, pero qué hubiese hecho la Gran Bretaña por el país hispano, si éste mantuviera alianza con el británico?

La gran equivocación de los políticos españoles se demostró cuando España perdió sus colonias y cargó con la deuda de Cuba, por no haberse aliado a tiempo con Inglaterra; más tarde se ha hecho patente en las discusiones de la negociación franco-española sobre Marruecos, y ahora qué decir del momento presente? Si fuese verdad que va a llegarse a la alianza anglo-hispano-francesa, ¿no es inocente que España venga a la alianza con la Gran Bretaña por mediación de Francia, y sin obtener ventaja alguna?

Hasta ahora no hay alianza, según he manifestado, porque a Inglaterra no le conviene contraer compromisos con Francia. El envío de un buque de guerra a Cartagena, para saludar al Rey de España y al presidente de la república francesa, es una atención,

que quizá se haya exagerado por los cerebros latinos.

Digo esto, porque como queda consignado, la Gran Bretaña no tiene compromiso alguno con Francia, y en estos momentos se reanuda en las altas esferas británicas el movimiento de aproximación hacia Alemania. Los políticos ingleses que quieran interpretar la opinión de su país, no deben intentar nada contra el Imperio germánico.»

Por lo que se refiere a los negocios españoles, aquí se piensa algo semejante a lo que se dice en París por políticos y financieros.

Sea la entente más o menos afectuosa y decidida, los hombres de negocios no pueden olvidar que se ha hecho de los valores ferroviarios españoles (Zaragoza, Norte de España y Andaluces), lo que se llama en el argot de la Bolsa, especulativos.

Sin embargo, esos valores son sólidos, pero en el mercado inglés, como en el francés, no pueden olvidarse los negocios del Norte Central de España; el ferrocarril Vasco Castellano; el de Carolina; el Extremadura; la situación de los accionistas del empréstito de Zaragoza; la de los tenedores de obligaciones de la Compañía Madrileña del Gas, el escandaloso negocio de las minas de Nerya; el igualmente escandaloso del Credit Foncier Agricole du Sud de l'Espagne; el arreglo de la Compañía Madrileña de Electricidad con sus accionistas, que ha sido denunciado a los tribunales franceses; lo sucedido con la Sociedad de ferrocarriles del Sur de España...

Todos estos negocios y otros análogos, hechos la mayor parte, a la sombra de la política o por hombres políticos de España, han hecho nacer tal desconfianza en Londres y París, que difícilmente se encontrará dinero en Inglaterra y Francia para empresas españolas sin grandes garantías.

La Cámara sindical de la Bolsa París ha acordado no permitir a la entrada de ningún valor nuevo español mientras que en España no sean modificadas las leyes en forma tal, que no sea posible burlar los intereses de los acreedores de las Sociedades. Este acuerdo ha sido comunicado a los hombres de negocios de la Gran Bretaña, y es natural que la desconfianza haya aumentado entre ellos para cuanto se relaciona con los negocios españoles.

De manera, que a pesar de la entente y de los chorros de la elocuencia latina, el hecho es que el dinero, que no se deja llevar de palabras sentimentales, será cada día de más difícil adquisición para España. Con el acuerdo de la Cámara sindical de la Bolsa de París y la resolución tácita de los financieros ingleses, mientras no se modifique el Código de Comercio Español, para dar garantías a los acreedores de las Sociedades, no habrá quien coloque capitales en negocios de España.

¿No se habrán enterado los políticos de la nación española de que la cuestión del dinero no se relacionaba con la política internacional? ¿No tendrán noticia todavía del acuerdo de la Cámara Sindical de París, comunicado a los centros financieros de la Gran Bretaña?

Por todas las razones expuestas, creemos en Inglaterra, que en Ma-

drid y en Cartagena, se han exaltado en demasía los cerebros latinos.»

La catástrofe del vapor inglés «Volturno», de la «Uranian Steamship and C.», ha producido honda impresión en el espíritu de Londres, del cual no se ha borrado todavía el recuerdo del naufragio del «Titanic». El buque citado navegaba de Rotterdam a Nueva-York con 657 pasajeros, emigrantes en su mayoría, cuando se incendió, quedando convertido en poco tiempo en enorme hoguera.

Merced a la telegrafía sin hilos han podido salvarse la mayoría de los pasajeros y tripulantes, pero otros encontraron la muerte en los costados del «Volturno».

El «Carmania» de la Compañía Cunard, fué el primero que acudió en auxilio del buque incendiado al recibir el marconigramas, recordándose, con tal motivo, que el «Carpathia», de la Cunard también, recogió a su bordo a los supervivientes de la catástrofe del «Titanic», merced a la telegrafía sin hilos.

El pueblo inglés, que mantiene tantos buques sobre los mares, sufre frecuentemente los terribles dolores consecuencia de naufragios, pero las catástrofes del «Titanic» y del «Volturno» son de las que perduran largo tiempo en el espíritu y el corazón. ¿Qué visión más trágica que la de las mujeres y niños abrazados en la popa del «Volturno», al que empujaba la tormenta, y cuyas llamas se elevaban al cielo?

L. DE OXFORD.
Londres, Octubre de 1913.

Ráfaga

Sumergíase con calma el sol en el mar para salir limpio y radiante en otro hemisferio. Las tareas campesinas del hombre habían concluido, y el tío Enrique, después de haber soldado el agua de su alberca, que se repartía en todas direcciones, corriendo presurosa como culebritas de plata, se había sentado debajo del emparado que formaba el atrio de su palacio gozando con deleite de un descanso tal como no lo conocen los que por deleites anhelan, y que solo se obtienen en compensación al trabajo.

La huerta del tío Enrique estaba cultivada con un esmero que incluía el primor, de manera que más que huerta parecía un jardín rústico.

Del camino la separaba un vallado tan ancho y frondoso, como que tenía el espesor de un muro de fortaleza.

Separábala de la huerta contigua, una hilera de chopos de Lombardía, como una fila de granaderos con verdes penachos, que llevaban cañas de maíz por sables y viñas por correas y cartucheras.

Del lado opuesto la defendía de las usurpaciones de la vecina, una batería de granados, que fundían sus dulces proyectiles con las enrojecidas flores que al intento producían.

Dos enormes morales tenían su solar en el fondo de la puerta, en donde, como señores rancios y de buena ley, daban su sombra a la noria, sus frutos al hombre, sus hojas a los gusanos de seda, su alto amparo a los pájaros, su apoyo a la yedra y nada

pedían en cambio sino que los dejasen vivir en paz.

En aquel lugar, antes que en otro alguno, abría la primavera sus ojos de rosas al despertarlas las golondrinas; y cuando la acosaban los calores del estío, allí hallaban su último refugio, que les procuraba el hortelano con el riego de su noria.

Este hortelano era el tío Enrique, quien había criado en competencia con sus rosales a una hija llamada Rosa. No sé si era debido a esta causa, o que Rosa fuese bella, aristocráticamente fina, blanca, rubia y delicada como las de su nombre. Unía Rosa a esto una de sus indoles de mujer que no tienen más manantial de felicidad o de tormento en la vida que el del cariño, y que no conciben que otro interés ni objeto alguno pueda encerrar la existencia.

La docilidad de su carácter era comparable a la constancia de un sentir; su voluntad era nula, menos cuando la regía su corazón; entonces era el suave y resistente junco, siempre cediendo, más nunca quebrado. Cuando la ví a los diez y ocho años hábil costurera cosiendo en su cuarto, mientras su madre hacía las faenas de la casa, estaba triste y abatida, porque sus padres, y en particular el tío Enrique, se oponía a sus amores, cuyo objeto era Fernando y deseaban para ella un partido ventajoso que se le presentaba... Siempre lo mismo.

J. SALVADÓ ALBESA.
Tortosa y Octubre 1913.

Vida de Sociedad

—Se encuentra en esta ciudad pasando algunos días al lado de su estimable familia, nuestro buen amigo D. Alberto Anguera, joven e ilustrado médico al servicio de la sociedad de Riegos y Fuerzas del Ebro, con residencia en Tremp (provincia de Lérida).

Reciba nuestra cordial bienvenida. —En el tren de esta madrugada han regresado de Barcelona nuestros apreciados amigos el pintor D. Mariano Lleixá y el escultor D. Pio Canalda.

—Ha marchado a Barcelona, por motivos de su mejoría, nuestro querido amigo D. Julian Mayor, rico fabricante de cementos de la vecina villa de Cherta.

—Ha regresado de Zaragoza nuestro respetable amigo el digno y celoso registrador de la Propiedad de este partido D. Ignacio Martín Belaustegui en compañía de su bella y elegante hija Asunción.

—De Barcelona han salido para Puidcerdá nuestro buen amigo el acreditado industrial e inteligente orfebre D. Augusto Arraut,

NOTICIAS

Ayer por la mañana se verificó el sepelio de los mortales restos del conocido fabricante que en vida fué nuestro querido amigo D. Juan Figueras Puig, figurando en el triste acto numerosísimo acompañamiento en el que estaban representadas todas las clases sociales, por lo que constituyó una imponente y sentidísima manifestación de duelo general que ha causado la pérdida de una perso-

na tan apreciada por sus bondades como por su actividad y honradez.

Con tan triste motivo reiteramos a su afligida familia nuestra más profunda condolencia.—R. I. P.

En la línea de Villanueva ha dado comienzo la circulación de trenes por la doble vía, en el trayecto desde la anterior bifurcación, en la que existía una caseta provisional, a la estación de Calaf.

Adelantan con gran impulso las obras de perforación de los túneles y explanación hasta esta villa, habiendo empezado también el trabajo de explanación desde Villanueva a Cubellas.

Han llegado a Tarragona, con el fin de incorporarse al regimiento infantería de Luchana, los segundos tenientes D. José Conchado Ruiz y don Victoriano García Azcoita.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

El reputado Dr. Balari, de Barcelona, primer médico Oxipata en España que cuenta en la ciudad Condal y en Madrid con clínicas de Oxipatia, aprovechando una breve estancia en esta ciudad, recibirá en consulta a todas aquellas personas que quieran saber si pueden ser curables con el Oxipather. Los días 1 y 2 de Noviembre próximo de 9 a 12 de la mañana en la Fonda de París.

En el sorteo de la rifa de dos longanizas que en la plaza de la Constitución se celebró ayer domingo, fué agraciado el número 123: El poseedor de éste, puede pasar a recogerlas hasta el día 23, o sea el jueves, pasado dicho día no habrá reclamación.

Tocan a su término las operaciones de recolección del arroz en el delta izquierdo del Ebro.

En el suelto referente a la clausura de las farmacias en domingo un error de esta nos hizo decir «cliente-la» por «dependencia» como así lo entendería el buen sentido de nuestros discretos lectores.

En las últimas cotizaciones de arroz en Amposta han regido los siguientes precios:

De 24'50 a 25 pesetas, el saco de cien kilos de las clases ordinarias y de 41 a 42 de la misma unidad del arroz «Bomba».

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

En el salón de espera de la estación ferroviaria de Hospitalet del Infante se han colocado unos bancos para que los viajeros no tengan que esperar de pie, de cuya necesidad nos hicimos eco en estas columnas.

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento del primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad. Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes. Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle den Carbó, núm. 2—Tortosa

Teléfono. 48.

J. Ballester
Médico especialista
de los hospitales de la Princesa y General
de Madrid
Comarca de Tortosa

Disponible

MADRES

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita las empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucens) aparte de que los robustece y fortalece de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Exigid por marca el NIÑO

NOTICIAS

Disponible

AG. BIARNES

EL BRUCH

ASOCIACION MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: Concepción 14, 1.º REUS

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los masrimonios que piensan en el día de mañana; en que la soledad de uno de los dos puede dejarlos en la suma miseria. La Unión hace la fuerza. Todos para uno. Uno para todos.

Pólizas pagadas hasta la fecha 14, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, 314'90 pesetas, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, 6.722'00 pesetas.

Cuotas aseguradas: 1.542 pesetas; forman un capital incrito de 1.542'000 pesetas.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería

Cobrador: **J. Rafila**

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros)

ESCUELA MILITAR

Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas, y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad. A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

TIP "A. SOCIAL CATOLICA"

Han terminado los obras de estu- do que se efectuaban en el altar del Santo Cristo de la iglesia de la Purísima.

Estos trabajos, que han corrido a cargo del aventajado maestro estu- cador D. Ramón Serra, particular ami- go nuestro, son de una belleza y de un gusto insuperable y acredita la fama de tan inteligente artista.

El Sindicato Agrícola de Vendrell ha vendido todo el vino negro recién cosechado, que ascendía a unos 3 000 cargas, a una casa de Valencia, que lo ha pagado a razón de 2 pesetas grado y carga, deduciendo del precio total una peseta por la referida unidad de medida.

Ha sido elegida a la maestría de Tortosa D.ª Carmen Lanuza la licen- cia que pedía para estudiar oficial- mente el Bachillerato y la Facultad de Filosofía y Letras.

La cosecha de olivas, que se pre- sentaba bastante buena en muchos pueblos de la provincia de Tarrago- na, ha mermado mucho por la inva- sión del gusano, que hace se despen- da el fruto de los árboles.

En las riberas en Prat de Compte, Maspujol, y otros pueblos se lamen- tan los labradores de la plaga. Es de sentir que para librarse de ella no se acuda a los procedimientos que con tanto éxito se vienen siguiendo en Italia y de los que hay impresiones muy buenas también en algún olivar inmediato a Tortosa, en el que, hace tres años, viene siguiéndose el trata- miento preventivo del profesor Ber- tesse de Italia, con el que se logra salvar de la mosca olearia la mayor parte de las aceitunas.

Se han remitido a consulta del Consejo de Estado los expedientes in- coidados para la concesión de subven- ciones a los Ayuntamientos de Vim-

bodí y Masdenverge, para la cons- trucción de edificios con destino a es- cuelas nacionales de primera ense- ñanza.

Nos dicen de Hospitalet del Infante que por iniciativa del comandante de aquel puesto de la Guardia civil don José Ibáñez se celebró el día de la Patrona una misa solemne en aquella parroquial iglesia a la que asistieron todas las fuerzas de su mando vesti- dos de gala, resultando un acto tan hermoso como edificante el fervor y el entusiasmo de aquellos hijos del benemérito instituto.

En un barranco del término de Mas- pujols ha sido encontrado exánime el labrador Anselmo Bienvisto Domín- go, junto con una caballería de su propiedad. De las investigaciones practicadas, resulta que la caballería resbaló, despeñándose con el jinete. Este fue conducido en grave estado a su casa de campo.

Los días 21, 22 y 23 del actual en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores a las siete y media y a las ocho se celebrarán solemnes misas en sufragio del alma de D. Francisco Fusté Capera, fallecido en Buenos Aires el pasado año, padre político de la virtuosa señora D.ª Concepción Angela.

Dadas las numerosas amistades y simpatías con que el finado contaba en esta ciudad por su carácter bon- dadosísimo y lleno de afectuosa cor- dialidad, es de esperar que tales ac- tos se vean muy concurridos, en lo que la familia recibirá especial favor.

R. I. P.

Enrique Roig Chavarría
Procurador Causidico
ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cam- bios (propiedad del Sr. Rosés).

Motel Central Restaurant del Jardín
— DE —
José Bta. Martínez
Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Orio
Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerc de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuen- ta con grandes comedores, salones para ban- quetes, bonitas y espaciosas habitaciones de- centemente amuebladas para familias, tim- bres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y fran- cesa.

Notablemente reformado este Gran Esta- blecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias.
Servicio a la carta y por cubiertos, a pre- cios reducidos.

Se arrenda para la pró- xima tempo- rada, un molino aceitero con buenos aparatos, movido a fuerza eléctrica, en el llano de Urgel.

Razón: Casa Sr. Gilabert, Termens (Lérida).

Fonda y Café de Europa

Se ha encargado de tan acreditado establecimiento D. Ramón Lliesterri, el cual ha introducido varias refor- mas que le ponen a la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 4 pesetas
Cubiertos a 2
Restaurant a la carta
abierto toda la noche

CLÍNICA
DEL
Dr. A. Llorca Piñol
Laureado por la Universidad de Valencia.
Premio extraordinario de S. M. el Rey.
Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.
HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 y de 3 A 5.
Ferrerías. Encima del Café de la Viuda
TORTOSA

Gabinete Oftálmico
del
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
CONSULTA DE 10 A 1
OPERACIONES DE 3 A 5
Calle Rosa, 3

Gran taller de Sastrería
DE
Enrique Castellá

Bonito surtido en géneros de todas clases a precios económicos.
Elegancia en el corte y confección por el sistema más moderno.
Especialidad en prendas de etiqueta
Benasqué, 1, y Moncada, 22 bis

¡No más enfermos!
Se combaten todas las enfermeda- des con el uso de las **Pastillas del Dr. Flim**, pues éstas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano. Pídanse en farmacias y droguerías. Depositario en esta ciudad: D. Car- los Isuar, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

Visítad la gran PAÑERÍA Y SASTRE- RÍA IBÉRICA, en la que hallaréis eco- nomía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás par- ticulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caba- liero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay a precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, cétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, panas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermea- bles, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18.- Tortosa

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Lo que dice Sánchez
Un periodista ha hablado hoy con el "procurado" ex-capitán Sánchez, quien dice que ha resumido en un es- crito toda su vida para que la conoz- ca a fondo su abogado defensor.

Añade que está resignado con su suerte, prefiriendo morir a podrirse en una celda.

Ha manifestado también Sánchez que ha escrito al director del Asilo de la Paloma para que procure borrar su nombre de la memoria de sus hi- jos. Ha insistido en que es inocente, culpando del crimen a Luisa en unión de alguno de sus amantes, y espera que su inocencia quede reconocida en la vista de la causa ante el Consejo Supremo.

Duelo
Roma.—Esta mañana han tenido un encuentro a sable el poeta Benelli y el periodista Carlos Scarioffio, que- dando los dos, heridos de cierta gra- vedad.

Epidemia
San Petersburgo.—Comunican de Novotcheskaak que en uno de los bar- rios extremos se ha declarado una epidemia que ha causado ya once víc- timas. El barrio ha sido aislado por medio de un medio cordón sanitario, como no exigía la gravedad de la si- tuación.

Combate en Larache
A última hora de la tarde se ha re- cibido en el ministerio de la Guerra un telegrama de Larache dando cuen- ta de un encuentro habido entre va- rias columnas que salieron para cas- tigar a los morca.

Según dichas referencias han re- sultado dos muertos, un soldado del tabor y otro de caballería, y varios heridos.

El proceso Sánchez
Mañana, a las diez, empezarán las

sesiones en el ministerio de la Guerra, Sala de Justicia de la vista del pro- ceso Sánchez.

El acto será público, y en el local se ha habilitado un pupitre para cada periódico que ha solicitado hacer in- formación.

Constituido el Consejo y abierta la sesión, el relator Sr. Piquer leerá el apuntamiento que de los autos se ha hecho en el Consejo Supremo, y acto seguido procederá el mismo relator a dar lectura del escrito del fiscal se- ñor Peña.

Probablemente en estas tres actua- ciones se invertirá la sesión de la ma- ñana.

Después seguirán las conclusiones verbales del fiscal, y las de los abo- gados defensores, y en esto es fácil que se invierta la sesión de la tarde.

Otra explosión en las minas
Paris.—Telegrafía de Londres a «Excelsior», que ha ocurrido una ex- plosión en la mina «Bynea», en el País de Gales, mientras se hallaban en ella 150 trabaja tores. Ocho mine- ros quedaron gravemente heridos du- rante las operaciones de salvamento.

Puente sobre el Ebro
En el concurso para la construc- ción del puente sobre el Ebro en Am- posta, solo ha habido dos proposicio- nes: la del Sr. Rivera, que importa 875.000 pesetas y la del Sr. Gaset por 1.899.000 pesetas.

Han pasado a estudio de la junta correspondiente.

Agresión
San Juan de Terranova.—Mientras el ob sgo March oficiaba en la iglesia de Harbourgrace, un tal Jack Hare, probablemente desequilibrado, disparó dos tiros de revólver, hiriendo gra- vemente en la cabeza. El agresor ha sido detenido.

La fiesta nacional
En la plaza de toros de Vistalegre, durante la lidia del cuarto toro, in- gresó en la enfermería el diestro Ro- dolfo Rodarte, con una contusión en la región torácica y hermaingual izquierda, por traumatismo; lesión que le impide continuar la lidia. Pro- nóstico reservado.

Un monstruo
En Robato (Brescia), un licenciado de presidio, llamado Massoli, ha muerto a su padre, a un hermano su- yo y a sus dos cuñadas, incendiando después la casa. El asesino ha huido.

Los japoneses en América
Paris.—El corresponsal de Le Ma- tin en Tokio dice que el Japón se prepara a enviar un crucero a las costas mejicanas, a fin de vigilar la acción de los Estados Unidos.

Conferencia a las 5'30
MADRID
El cadáver de Pidal
Mañana probablemente será trasla- dado a Covadonga el cadáver de don Alejandro Pidal, que falleció ayer a las cuatro de la tarde.

Nombramientos
Acaba de firmarse el nombramien- to de beneficiado de la Catedral de Barcelona a favor de D. Baldomero Guijarro.

Ha sido nombrado secretario de la diputación, D. Juan Homá.

El discurso de Lerroux
Habiendo los periodistas pregunta- do al conde de Romanones por su pa- recer acerca del discurso pronuncia- do ayer en el teatro Tivoli de Barcelo- na por el Sr. Lerroux, ha respondi- do sobre su veto contra la subida del Sr. Maura al poder, que siempre ha-

bia entendido que la regia prerroga- tiva «está en otro lado».

Los periodistas han subrayado es- tas últimas palabras con una sonrisa.

Firma de altos cargos
Esta mañana ha estado el Conde de Romanones todavía decidido a presen- tar al Rey la firma de altos cargos antes del día anunciado para la aper- tura de Cortes.

Semana interesante
En una conferencia celebrada esta mañana con varios políticos, ha dicho el conde de Romanones que la pre- sente semana será sin duda muy inté- resante y que, a su parecer, ocurrirán acontecimientos políticos de gran trascendencia.

La causa del ex-capitán Sánchez
Esta mañana a las diez, ha comen- zado la vista de la causa del ex-capi- tán Sánchez.

Preside el Tribunal el general Li- nares.

Han hecho uso de la palabra en primer lugar, el defensor de Sánchez y luego el fiscal, sosteniendo cada cual sus respectivos puntos de vista.

A las tres de esta tarde ha conti- nuado la sesión de vista, hablando también primero el defensor de Sán- chez.

A la de hora conferencia no se co- nocen más detalles.

No hay tal
Los gobernadores de Zamora, Ba- dajoz, Salamanca y Orense han tele- grafiado al ministro de la Guerra, des- mintiendo rotundamente que en las respectivas provincias vivaqueen par- tidas de monárquicos.

Confirma también lo afirmado por «El Correo Español» que dichas noti- cias son pura fantasía de los carbo- narios portugueses manifiesten tam- bién que los representantes del Gó- bie, no de Portugal no se apartan un

momento de sus despachos, impor- tunándose con continuas protestas y denuncias de monárquicos.

Huelga resuelta
Comunica el Gobernador de San- tander que la huelga de tipógrafos anunciada para hoy ha podido ser sa- tisfactoriamente resuelta.

PARIS
Muerto ilustre
Acaba de fallecer el eminente qui- mico Carlos Teillet.

BARCELONA
Commemoración
Hoy han dado comienzo en la Ca- tedral las solemnes fiestas en com- memoración de la Virgen de la Merced. El templo estaba atestado de gente. En los dos días siguientes continuá- ra el Triduo.

Las Mancomunidades
Según nota facilitada en la secre- taria de la Diputación provincial se han recibido hasta ahora catorce co- municaciones de diferentes diputacio- nes provinciales adhiriéndose en un todo al acuerdo adoptado en la Asamblea de esta capital.

Los diputados provinciales que asis- tan a la Asamblea magna en pro de las Mancomunidades serán obsequia- dos con un banquete en el Tibidabo.

Visitarán después la Universidad industrial, la Casa de la Misericordia, el Instituto de Reformas Sociales y algunos centros fabriles.

Reunión
En el salón de Actos del Fomento del Trabajo Nacional, se ha celebra- do una reunión presidida por el señor Casal.

Se ha discutido la dimisión presen- tada por el presidente Sr. Calbet, acordándose admitirla, pero hacien- do constar un voto de gracias por su gestión.